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40 años 
con San Juan

Orrego abogó 
por la pronta 
aprobación
del RIGI de 
Gualcamayo

La Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes 
de la UNSJ, informa que están abiertas las
inscripciones para los cursos de idiomas que 
ofrece el Laboratorio de Lenguas. 

Continúan las 
obras para 
mejorar el 
suministro de 
agua en la zona 
de Fiorito, 9 de Julio

Capital: 
Susana Laciar 
recorrió las obras 
que mejoran 
el ingreso a 
la Ciudad

Fiesta del  
agua y color: 
así se vivió 
el carnaval 
en Iglesia

Fideicomisos mineros 
permitirán abastecimiento de 
agua a comunidades de Jáchal

Caja de Acción Social de San Juan:  
refuerzan la prevención del juego 
patológico en adolescentes



El vicegobernador Fabián Martín 
participó del evento de cierre de las 
Tardecitas de Verano, realizado en Los 
Jardines de la Hostería de Zonda, 
ubicada en la Ruta Provincial Nº 12, Km 
19. En la ocasión, estuvieron presentes 
también los diputados Juan de la Cruz 
Córdoba y María Lascano.
Esta propuesta, organizada por el 
municipio de Rivadavia, consistió en 

Con entrada libre y gratuita, las 
Tardecitas de Verano presentaron 
muestras de artesanos y productores 
gastronómicos locales,  así  como 
conciertos de bandas de diversos géneros 
musicales y espectáculos de danza, que 
cautivaron a los asistentes.

cuatro jornadas que se llevaron a cabo 
todos los  domingos de febrero, 
ofreciendo una variada oferta artística, 
gastronómica y turística.
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Cierre de las Tardecitas 
de Verano
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La Casa de Todos, sede de 
un importante encuentro
transdisciplinar

Los días 21 y 22 de febrero, la Sala Emar 

Acosta fue el epicentro central de un evento 

de importancia internacional. Desde su 

creación en 2022 en Irlanda, el CBW se ha 

consolidado como un evento único. En 2024, 

comenzaron a organizarse ediciones satélites 

en diferentes regiones del mundo, y San Juan 

fue elegida como la primera sede en América 

Latina.

E s t u v i e r o n  p r e s e n t e s  l o s  d i p u t a d o s 

provinciales Enzo Cornejo, María Rita 

Lascano, Marcelo Mallea y Mónica González; 

el embajador de Irlanda en Argentina, John 

Gerard McCoy; los ministros de Salud, 

Amilcar Dobladez, y de Gobierno, Laura 

Palma; el intendente de Rawson, Carlos 

Munisaga; el científico sanjuanino Agustín 

Ibáñez, director del Instituto Latinoamericano 

d e  S a l u d  C e r e b r a l  ( B r a i n L a t )  d e  l a 

Universidad Adolfo Ibáñez y profesor de Salud 

Cerebral Global en GBHI del Trinity College; 

entre otras autoridades.

Al respecto, el vicegobernador Fabián Martín 

agradeció a los organizadores por haber 

elegido San Juan como la primera sede del 

evento en Latinoamérica y expresó: “Que 

San Juan recibe el Creative Brain Week (CBW) 

-  A r g e n t i n a  2 0 2 5 ,  p r i m e r a  s e d e  e n 

Latinoamérica, marcando un hito que en su 

apertura contó con la participación del 

vicegobernador Fabián Martin.

Este evento es un festival transdisciplinario y 

g r a t u i t o  q u e  r e ú n e  a  a r t i s t a s , 

neurocientíficos, investigadores, expertos en 

salud y líderes comunitarios. A través de 

conferencias y espectáculos artísticos, el 

CBW aborda los complejos desafíos que 

afectan al cerebro y sus funciones.

Visita del 
embajador 
de Irlanda a 
la provincia

Haciéndole entregade la Declaración de 
Huésped de Honor y el Escudo de la 
Provincia, el vicegobernador Fabián 
Martín recibió a John Gerard McCoy en 
La Casa de Todos.

Durante el encuentro, los funcionarios 

De la actividad participaron, entre otros, 
el ministro de Salud, Amílcar Dobladez; 
la ministra de Gobierno, Laura Palma; el 
secretario de Estado de Ambiente y 
Desarrollo Sustentable, Federico Ríos; y 
l a  s e c r e t a r i a  d e  R e l a c i o n e s 
Institucionales, Claudia Sarmiento.

dialogaron el trabajo articulado entre 
Argentina e Irlanda, y las actividades y 
agendas comunes. El objetivo planteado 
entre los presentes es fortalecer los 
vínculos y estrategias, en particular con 
San Juan.
La autoridad irlandesa se encuentra en 
la provincia para participar del Creative 
Brain Week (CBW). John Gerard 
McCoy es embajador de Irlanda en 
Argentina, Bolivia, Paraguay y Uruguay. 
El diplomático se desempeña en su cargo 
en el país desde agosto de 2022.

estén profesionales de primer nivel mundial 

en nuestra provincia es muy importante. No 

solo de la salud, sino también docentes, 

r e p r e s e n t a n t e s  d e  i n s t i t u c i o n e s , 

relacionadas con la música y la cultura. A 

todos agradecerles porque esta tarea 

transdiciplinaria va a ser muy positiva para 

todos”.

En este sentido, el embajador John Gerard 

McCoy destacó la relevancia de este proyecto 

para su país,  y  destacó la búsqueda 

permanente que tiene Irlanda de generar 

acciones conjuntas con otras naciones, entre 

ellas Argentina. “Espero poder dialogar con 

todos ustedes hoy y conocer más detalles 

sobre el desarrollo del Programa Pilot. 

Argentina e Irlanda tienen una larga historia, 

siendo este territorio el de la mayor diáspora 

de irlandeses en toda América Latina. Unos 

500 mil argentinos tienen ascendencia 

irlandesa. La cooperación en el campo de la 

educación y el apoyo a los jóvenes es 

fundamental para el futuro de nuestra 

relación”.

El CBW en San Juan coincide con el cierre del 

Proyecto PILOT: “Making a Way out of No 

Way”, una intervención que demostró el poder 

transformador del arte en la salud cerebral, la 

resiliencia y el bienestar social. Durante 24 

meses, el proyecto impactó positivamente a 

comunidades marginadas de la provincia 

mediante 10 talleres, 20 sesiones de 

concientización y  3 meses de clases 

semanales de guitarra en el ExCamping 

FOECYT, Villa Chacabuco, Valle Grande y 

B a r r i o  L o s  P i n o s .  E s t a s  a c t i v i d a d e s 

combinaron formación musical, educación 

prosocial y promoción de la salud cerebral.



El sistema, denominado Aportes Reembolsables de 
Aliento a la Actividad Productiva, está dirigido a 
financiar los picos de consumo eléctrico de bodegas, 
frigoríficos, mosteras, etc.

El Ministerio de Producción, Trabajo e Innovación 
i m p l e m e n t a  u n  n u e v o  m e c a n i s m o  d e 
financiamiento de los consumos de energía 
destinado a las empresas agroindustriales 
electrointensivas estacionales, con el objetivo de 
ayudarlas a afrontar los elevados costos energéticos 
durante la temporada de mayor demanda, es decir de 
enero, febrero y marzo.

La propuesta del Gobierno no implica un subsidio, 
sino un esquema de financiamiento que permitirá a 
las empresas pagar en cuotas los costos de 
electricidad asociados a estos picos de consumo. Se 
trata de un apoyo financiero que permitirá a las 
compañías gestionar sus costos sin comprometer su 

El decreto establece que, el pago de la factura puede 
realizarse en cuatro cuotas consecutivas donde el 
Gobierno financia esta operatoria ante las 
distribuidoras de energía a través del Fondo 
Provincial de Energía Eléctrica.
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Empresas electrointensivas 
de la agroindustria podrán 
abonar facturas en cuotas
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flujo de caja durante la temporada productiva.
Esta iniciativa busca brindar previsibilidad y 
estabilidad financiera a las pymes del sector, que en 
muchos casos ven afectados sus márgenes de 
ganancia debido a los altos costos de la energía. 
Además, una vez que las empresas realicen el pago, 
los fondos reingresarán al sistema, garantizando la 
sostenibilidad del programa y el recupero al fondo.
Las inscripciones se reciben en la Dirección de 
Desarrollo Vitivinícola, de la Secretaría de 
Agricultura del Ministerio de Producción.

Se firmó el primer contrato 
de adhesión al operativo 
Anticipo Cosecha, Acarreo 
y Elaboración 2025

marcha este novedoso operativo.Cabe destacar que hay otras bodegas que están 
presentando su solicitud de financiamiento en Fiduciaria San Juan para ingresar al 
operativo y a la brevedad estará informándose su incorporación oficial. La semana 
pasada se realizó una reunión informativa, de la que participaron gran parte de los 
bodegueros trasladistas de San Juan y en la que surgieron muchos interesados en 
sumarse a esta nueva herramienta. De la reunión participaron el ministro de 
Producción, Trabajo e Innovación, Gustavo Fernández junto a los secretarios de 
Coordinación para el Desarrollo Económico Alfredo Aciar y de Agricultura, 
Ganadería y Agroindustria Miguel Moreno, conjuntamente con el Director de 
Desarrollo Vitivinícola, Juan Carlos Hidalgo, quienes explicaron los detalles del 
funcionamiento de este nuevo instrumento de política vitivinícola y se salvaron 
muchas dudas que tenían los asistentes.

En menos de dos semanas de efectuado el anuncio por parte de los ministros de 
Producción de San Juan y Mendoza, los productores ya disponen de la bodega JVA 
para llevar la uva.En el día de la fecha se firmó el primer contrato de adhesión de la 
importante bodega local, JVA, al operativo Anticipo, Cosecha, Acarreo y Elaboración 
de uva para mosto sulfitado. El mismo se suscribió entre el presidente de la firma 
propietario de la bodega, Italo Cristich, conjuntamente con el presidente de 
Fiduciaria San Juan, Gustavo Gelusini, y acompañados por el secretario de 
Coordinación para el Desarrollo Económico, Alfredo Aciar.  La firma de este 
contrato es el puntapié inicial para que los productores ya puedan llevar su uva a la 
bodega JVA. Con esta rúbrica, se da por iniciado operativamente el  anuncio que 
realizaron el Ministro de Producción, Trabajo e Innovación de San Juan, Gustavo 
Fernández, conjuntamente con su par de Mendoza, Rodolfo Vargas Arizu, el pasado 
jueves 13 de febrero. Por lo que en menos de dos semanas, ya está totalmente en 

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Cómo funcionará el financiamiento



Según lo estipulado por la normativa 
vigente, los dueños de los vehículos tenían 
10 días hábiles para regularizar su 
situación. Dicho plazo finalizó hoy, por lo 
que aquellos rodados que no hayan sido 
reclamados serán incluidos en el proceso 
de compactación.
Para efectuar el retiro, los propietarios 
debían acudir al juzgado correspondiente, 

En  e l  marco  de  l a s  po l í t i ca s  de 
ordenamiento y recuperación del espacio 
público, el Ministerio de Gobierno de San 
J u a n  a v a n z a  c o n  e l  p r o c e s o  d e 
compactación de vehículos retenidos en 
depósitos judiciales.
En esta instancia, serán sometidos a este 
procedimiento 182 autos y camionetas, 
junto con 1804 motos, tras haberse 
cumplido el plazo para su retiro por parte 
de sus propietarios.

Desde el Ministerio de Gobierno se aclaró 
que solo están en condiciones de ser 
compactados aquellos vehículos que 
hayan sido radiados, sin prohibición de 
circular ni pedido de secuestro judicial. 
Esta iniciativa no solo contribuye al 
ordenamiento vehicular, sino que 
también permite la recuperación de 
espacios destinados a la guarda de 
unidades retenidas.

donde se analiza cada caso de manera 
individual y se determinan los montos de 
las multas a abonar, en función de las 
infracciones cometidas.

El proceso de compactación se enmarca en 
un plan integral de saneamiento, con el 
objetivo de optimizar la gestión del parque 
automotor y garantizar el cumplimiento 
de las normativas vigentes en la provincia.

Gobierno comienza la etapa 
de compactación de 1800 
motos y 182 automóviles

Diario Las Noticias
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San Juan refuerza la prevención 
del juego patológico 
en adolescentes

Las técnicas usadas para la cosecha 
fueron el denominado Marqueo de 
cuadros que consiste en retirar cada 
cuadro  de l  a l z a  me lar í a  para 
d e s a b e j a r l a  a d e c u a d a m e n t e . 

L a  D i r e c c i ó n  d e  D e s a r r o l l o 
Agropecuario, dependiente de la 
secretaria de Agricultura, Ganadería y 
Agroindustria del Ministerio de 
Producción, Trabajo e Innovación, 
visitó el departamento de Valle Fértil 
para llevar a cabo el 3° Encuentro del 
Curso de Iniciación Apícola.
La capacitación se realizó el 17 y 18 de 
enero, los participantes se trasladaron 
a un apiario, donde pudieron aplicar 
lo aprendido de manera práctica. Allí 
pudieron abrir las colmenas para 
revisar su estado general, verificar la 
cantidad de miel almacenada y 
examinar las condiciones de las abejas.

Una vez completada la cosecha, se 
explicó cómo estibar el material para 
su posterior traslado a la sala de 
extracción, garantizando así la 
correcta manipulación de la miel.

También, se empleó el uso del 
soplador para desabejar las colmenas 
facilitando así la recolección de miel.

La actividad contó con el apoyo de la 
E s cue l a  A grot é cn i ca  E j é rc i to 
Argentino que proporcionando los 
equipos de protección para los 
participantes; el área de Producción 
del Municipio de Valle Fértil, quien 
faci l i tó el  transporte para los 
traslados; el área Apícola de la 
dirección de Desarrollo Agropecuario 
g e s t i o n a n d o  e l  a p i a r i o  y  l a 
coordinación de las prácticas y la guía 
de l  docente  y  exper iment ado 
apicultor Manuel Ruiz.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

CAJA DE ACCIÓN SOCIAL



La llegada de Javier Milei y su hermana a los Estados Unidos 
coincide con la explosiva presentacíon judicial

Diario Las Noticias
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La demanda, respaldada por más de 300 inversores 

damnificados, se suma a la presentación del 

abogado Mariano Moyano Rodríguez en Argentina, 

quien apunta al entorno de Milei y a una red de 

complicidades que podría extenderse hasta 

la Casa Rosada.

El poderoso estudio Burwick Law representa a 300 

damnificados por la estafa de $LIBRA y denuncia 

coimas en el entorno presidencial.

UNA INVESTIGACIÓN DE ALTO IMPACTO

El presidente Javier Milei aterriza en Estados Unidos 

en medio de un torbellino judicial. Mientras busca 

consolidar lazos políticos y económicos, una 

demanda presentada por el prestigioso estudio 

Burwick Law lo vincula indirectamente con una de 

las mayores estafas cripto de los últimos tiempos: la 

maniobra $LIBRA. 

La acción legal, que se llevará a cabo en 

Estados Unidos, busca justicia para los 

afectados por $LIBRA, un token promovido 

con entusiasmo por figuras cercanas al 

presidente Milei y que resultó ser una 

operación fraudulenta. Abogados expertos 

en litigios financieros consideran que la 

justicia estadounidense aceptará la 

competencia del caso, dado que las 

transacciones se realizaron en dólares, a 

través de plataformas norteamericanas y 

con inversores de ese país involucrados.

Este proceso podría adquirir dimensiones 

similares al famoso FIFAgate, donde la justicia 

estadounidense persiguió a responsables de 

corrupción en el fútbol a nivel global. En este caso, la 

figura de «conspiración para cometer fraude» podría 

aplicarse a los operadores de $LIBRA, incluyendo a 

Hayden Davis y Julian Peh, señalados como los 

artífices de la estafa.

COIMAS Y UNA TRAMA QUE SE EXTIENDE A LA CASA 

ROSADA

Pero el escándalo no se limita al fraude financiero. 

Cinco testigos clave han denunciado el pago de 

En Comodoro Py, la jueza María Servini ya acumula 

denuncias contra el gobierno de Milei por la 

maniobra de $LIBRA. Figuras políticas como Claudio 

Lozano, Juan Grabois y el abogado Gregorio Dalbón 

h a n  p r e s e n t a d o  d e m a n d a s ,  a l g u n a s  e n 

A estas acusaciones se suma el testimonio de 

Díogenes Casares, referente del mundo cripto, quien 

afirmó que se pagaron cinco millones de dólares en 

la Casa Rosada para concretar la operación. Cristina 

Pérez, esposa del ministro de Defensa, también 

aportó información clave al denunciar que 

miembros del entorno presidencial exigen pagos a 

empresarios para acceder a reuniones con el 

mandatario. La credibilidad de estas denuncias 

podría tener un peso determinante en las 

investigaciones judiciales tanto en Argentina como 

en Estados Unidos.

UNA JUSTICIA QUE AVANZA

coimas en torno al lanzamiento de $LIBRA, 

señalando directamente a integrantes del gobierno 

de Milei. Entre las denuncias más explosivas, se 

encuentra la del propio creador de Libra, Hayden 

Davis, quien en mensajes filtrados aseguró que 

Karina Milei, hermana y secretaria general de la 

Presidencia, recibió sobornos para impulsar el 

proyecto.

El fraude operó con un método conocido como 

«rug pull»: desde el momento en que Milei 

publicó un tuit promoviendo el token, bots 

programados adquirieron enormes cantidades 

de $LIBRA a precios irrisorios, inflaron 

artificialmente su valor y luego vendieron 

masivamente, dejando a los inversores sin 

nada. A diferencia del casino, donde al menos 

existe la posibilidad de ganar, aquí los 

organizadores del fraude conocían de 

antemano que se llevarían todo el 

dinero.

representación de damnificados concretos. La 

acusación principal es por estafa, un delito que 

podría implicar penas de hasta seis años de 

prisión.

MILEI, ATRAPADO EN SU PROPIA 

TRAMPA

La combinación de un fraude 

financiero de gran escala con 

denuncias de coimas en la Casa 

Rosada genera un escándalo 

p o l í t i c o  d e  p r o p o r c i o n e s 

incalculables. Mientras Milei 

i n t e n t a  p o s i c i o n a r s e 

internacionalmente, su gobierno 

se hunde en denuncias que ponen 

en jaque su credibilidad. Las 

investigaciones continúan y 

podrían derivar en imputaciones 

graves contra su entorno e incluso contra él 

mismo.

La gran pregunta es si la justicia argentina 

actuará con independencia o si, como en otros 

casos de corrupción, se buscará blindar al 

presidente y su círculo cercano. Lo cierto es que, 

c o n  l a  i n t e r v e n c i ó n  d e  l a  j u s t i c i a 

estadounidense, el margen de maniobra para 

encubrir responsabilidades se reduce. El reloj 

judicial está en marcha, y la sombra del 

escándalo $LIBRA podría ser el principio del fin 

para el relato libertario de Milei.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025
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Orrego estará 
presente en 

la feria 
minera PDAC 

2025 en Canadá
El gobernador presenciará la feria que se 

desarrollará del 2 al 5 de marzo en Toronto, 

donde buscará posicionar a San Juan ante los 

principales exploradores y productores mineros 

del mundo.El próximo domingo 2 de marzo dará 

inicio la edición 2025 de la PDAC (Prospectors & 

Developers Associat ion of Canadá),  la 

convención más importante en el mundo que 

nuclea a exploradores y productores mineros, en 

cuyo transcurso habitualmente se define el 

destino de la inversión minera anual a nivel 

internacional, y de la cual San Juan buscará 

ocupar un espacio predominante. El gobernador 

Marcelo Orrego presenciará las actividades que 

se desarrollarán hasta el miércoles 5 del mismo 

mes en Toronto, buscando nuevas inversiones 

para la provincia.Cabe destacar que el viaje es 

financiado por el CFI.Puntualmente, el propio 

domingo, Orrego junto a una comit iva 

representante del sector en la provincia estará 

presente del acto inaugural de la feria, y de la 

inauguración del stand de Argentina en la 

convención. Asimismo, ese día participará junto 

a empresarios locales de una cena del Consejo 

Canadiense para las Américas (CCA), donde 

dialogarán sobre las posibilidades que ofrece el 

país en materia minera.Asimismo, el día lunes 3, 

el gobernador dirá presente en la presentación 

del “Argentina Day”, donde se dará a conocer el 

potencial minero del país ante los principales 

inversores mundiales del sector. Del mismo 

modo, participará de una conferencia sobre 

introducción al contexto macroeconómico, y 

presenciará una charla a cargo del secretario de 

Minería de la Nación, Luis Lucero, junto al 

secretario de Finanzas, Pablo Quirno.Además, 

será parte de los paneles de los gobernadores 

del noroeste argentino (NOA) y de Cuyo y 

Patagonia, y en la misma jornada, Orrego 

prestará especial atención a una conferencia 

sobre compañías que operan con lito, cobre y oro 

en Argentina (UK representative; Vicuña 

corporation; y Barrick Gold).El día martes 4 de 

marzo, el primer mandatario presenciará la 

apertura de la Bolsa de Toronto, donde se dará el 

toque de campana de la delegación argentina, y 

asistirá al evento de promoción del CCA, donde 

se discutirán los principales temas políticos y 

económicos del continente americano. Además 

de las multinacionales mineras, del evento 

también participarán bancos, capital privado, 

empresas de energía,  infraestructura, 

universidades, tecnología, salud, líderes de 

opinión y periodistas de todo el mundo.Durante 

esa jornada, también habrá presencia 

sanjuanina en el TSX Roundtable Argentina, una 

mesa redonda de inversiones en la Bolsa de 

Toronto con CEOS de empresas listadas que aún 

no operan en Argentina. Finalmente, Orrego 

estará en el cocktail que ofrecerá la Cámara 

Argentina de Empresarios Mineros (CAEM).Por 

su parte, el miércoles 5 de marzo, el gobernador 

participará del cierre de la PDAC 2025 en el 

Metro Toronto Convention Centre.Vale destacar 

que esta es la segunda visita de Orrego a esta 

feria minera como primer mandatario. Su 

primera participación se dio en marzo de 2024, 

donde presentó la amplia oferta que tiene San 

Juan para inversores mineros, destacando el 

potencial de la provincia ante la necesidad de 

minerales críticos que presenta el planeta.
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ANÁLISIS SECTORIAL

Los resultados surgen del Índice de Producción 
Industrial Pyme (IPIP) que elabora CAME, a partir de 
un relevamiento a 389 industrias pymes a nivel federal.

Todos los sectores analizados registraron crecimiento en 
la comparación interanual, así como en la medición 
mensual desestacionalizada. A pesar de la mejora, la 
industria pyme operó al 59% de su capacidad instalada, 
evidenciando que aún persisten desafíos en la 
recuperación del sector.

El sector registró en enero un alza de 4,2% interanual –a 
precios constantes–, al igual que en la comparación 
mensual, que mostró una recuperación del 3,3%.

La producción manufacturera de las pymes registró un 
ascenso del 12,2% interanual en enero. No obstante, a 
pesar de esta mejora las industrias aún no lograron 
recuperar los niveles previos a la profunda caída del 
mismo mes de 2024, cuando la producción marcó un 
mínimo histórico del -30%. A su vez, en enero la 
comparación mensual desestacionalizada también 
mostró un avance del 4,8%, reflejando el repunte de la 
actividad industrial.

En el desglose por sectores, Madera y muebles lideró el 
crecimiento interanual con un 25,9%, seguido por 
Metal, maquinaria y equipo, y material de transporte 
que avanzó 16,9%. En la comparación mensual 
desestacionalizada, el sector de Papel e Impresiones tuvo 
el mayor crecimiento, con un 6,9% respecto a diciembre 
2024, mientras que Madera y muebles se ubicó en 
segundo lugar con un 6,3%.
En cuanto a la utilización de la capacidad instalada, la 
industria maderera registró el mayor nivel de actividad, 
operando al 64,5%, seguida por Papel e impresiones, 
con un 63,6%.

Este valor interanual se mide frente a un enero de 2024 
que tuvo una de las mayores caídas de la serie analizada, 
alcanzando un mínimo del -22% y cerrando el año 
pasado con una retracción acumulada del -12,3%.
Las industrias del sector operaron al 59,4% de su 
capacidad, 2,7 puntos porcentuales menos que en 
diciembre de 2024 y 16,5 menos que en enero de 2024.
Las empresas consultadas mostraron comportamientos 
dispares durante el mes de enero. Algunos empresarios 
destacaron un aumento en la demanda impulsado por la 
temporada y por las promociones comerciales, mientras 
que otros reportaron caídas en el consumo debido a la 
menor circulación por las vacaciones. La estabilidad de 
la inflación fue uno de los factores señalados por los 
empresarios, aunque también destacaron la suba de los 
costos fijos y la fuerte presión impositiva.

ALIMENTOS Y BEBIDAS

En enero, el sector creció un 25,9% anual –a precios 
constantes– y un 6,3% en la comparación interanual 
desestacionalizada. Esta fuerte recuperación resulta de 
la comparación contra enero de 2024, cuando las 
empresas pymes del sector habían caído un -30,6%, y 
cerraron el año con una caída acumulada del -5,5%.

Además, la estacionalidad tuvo un impacto significativo, 
con empresas que vieron reducidas sus ventas tras el pico 
de diciembre. La incertidumbre en los precios 
internacionales de insumos clave para las industrias 
también influyeron en la rentabilidad, mientras que la 
falta de acceso al crédito y los costos logísticos elevados 
fueron mencionados como obstáculos para la 
producción y el crecimiento del sector.

TEXTILES E INDUMENTARIA
La producción de las industrias del sector subió un 9% 
interanual –a precios constantes– y un 4% respecto a 
diciembre de 2024. Esta suba muestra un rubro que 
continúa recuperándose de la fuerte caída que tuvo en 
enero de 2024, cuando alcanzó el mínimo de -18,2%, 
cerrando el año con una contracción del -4,1%.
Las industrias del sector operaron al 56,7% de su 
capacidad, 2,9 puntos menos que en diciembre de 2024 
y 11,5 menos que en enero de 2024. Esto denota que, 
pese a la recuperación, aún falta retomar capacidad de 
producción.

MADERAS Y MUEBLES

Durante el mes, las empresas trabajaron al 64,5% de su 
capacidad, 2,1 puntos menos que en diciembre de 2024 
y 5,9 que en enero de 2024. Las pymes de este sector 
mostraron un desempeño heterogéneo durante el mes 
de enero, con empresas que lograron sostener e incluso 
mejorar las ventas, mientras que otras aún enfrentan los 

La industria pyme creció 12,2% anual en enero

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

El sector tuvo una recuperación interanual que llegó al 
16,9% –a precios constantes– y en la comparación 
mensual desestacionalizada también mostró una 
variación positiva del 4,9%. En términos interanuales, la 
comparación se realiza contra enero de 2024, cuando el 
sector cayó -34,8%, y cerró un año con un valor 
acumulado del -9,4%.

desafíos de la estacionalidad y el consumo moderado. 
Varios industriales destacaron que, pese a que enero es 
un mes flojo por los parates en la construcción, resultó 
mejor de lo esperado gracias a refacciones y obras que 
continuaron en marcha.

METAL, MAQUINARIA Y EQUIPO, Y MATERIAL DE 
TRANSPORTE

La falta de ventas aparece como la mayor preocupación 
para el 39,9% de los empresarios, un factor que explica 
que muchos sectores aún no hayan podido terminar de 
despegar de las caídas de 2024, muchas empresas 
reportaron que, incluso con las ganancias de diciembre, 
no lograron cubrir los costos del mes siguiente.

Durante el mes de enero, mientras que algunas empresas 
reportaron un repunte de la demanda impulsado por la 
concreción de proyectos pendientes y un mayor 
requerimiento de insumos industriales, otras 
continuaron afectadas por la baja actividad en sectores 
clave como la construcción y la producción 
manufacturera.
En cuanto a la capacidad instalada, el sector trabajó al 
63,6%, 0,6 puntos menos que en diciembre de 2024 y 
10,9 menos que en enero de 2024.
Este sector atravesó el mes de enero con un panorama 
complejo, reflejado en la mayor caída de la producción 
en los sectores medidos. La estacionalidad impactó 
fuertemente en la actividad, con muchas empresas 
afectadas por la baja demanda y el cierre temporal de 
clientes por vacaciones.

DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES PARA EL SECTOR
El panorama de la industria pyme sigue con un 
escenario complejo, marcado por dificultades 
estructurales que impactan en la producción y en la 
estabilidad financiera de las empresas. Uno de los 
principales desafíos que enfrentan es el cumplimiento 
de obligaciones laborales, especialmente el pago de 
salarios.

Le siguen los costos elevados de producción, que afectan 
al 37,3% de las industrias y que han sido mencionados 
especialmente en Madera y muebles, en Metal, 
maquinaria y equipo, y material de transporte, y en 
Textil e indumentaria, donde el aumento de insumos y 
la carga impositiva restringieron la competitividad
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San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

El Gobierno de San Juan firmó 
un acuerdo para modernizar la 
atención al público del Poder Judicial

Además de Lima, del encuentro también participaron el secretario General de 
Gobierno, Emilio Achem; el ministro de Economía, Finanzas y Hacienda, 
Roberto Gutiérrez; y el Asesor Letrado de esa cartera, Alejandro Ferrari.

Asimismo, se suma un Registro de Deudores Alimentarios, permitiendo a los 
ciudadanos consultar el estado de deudas de forma ágil y segura. Este registro 
será actualizado de forma constante por los organismos competentes de la Corte 
de Justicia.

En la Sala Eloy Camus de Casa de Gobierno, se suscribió un acta 
complementaria entre el Poder Judicial de San Juan, la Secretaría General de la 
Gobernación, y el Ministerio de Economía, Finanzas y Hacienda. Esta acción 
mancomunada tiene como objetivo establecer una colaboración mutua que 
permita mejorar la gestión de trámites y procesos judiciales, como así también 
facilitar el acceso de los ciudadanos a los servicios públicos, de forma digital.
En su alocución, el presidente de la Corte de Justicia, Marcelo Lima, afirmó: “A 
partir de este acuerdo, el Poder Judicial va a poder enviar notificaciones 
judiciales a deudores de ejecuciones fiscales. También, a aquellos deudores de 
Cuotas Alimentarias y a partir de allí, las instituciones que necesiten estos datos, 
los podrán obtener de forma directa. Este es un paso importante y justo, porque 
cualquier persona va a poder acceder a información de manera directa”.
En este sentido, vale destacar que el acuerdo busca promover el uso de la 
plataforma “Ciudadano Digital” (CIDI), que permite a los sanjuaninos realizar 
una amplia variedad de trámites y consultas de forma remota, garantizando la 
seguridad y validez legal de las operaciones.
Otro aspecto importante de este acuerdo es el establecimiento de un domicilio 
fiscal electrónico para los contribuyentes, ya que a través de la plataforma CIDI 
los ciudadanos podrán ser notificados sobre su situación tributaria y sobre 
cualquier proceso judicial relacionado con deudas fiscales.
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San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

están al 40% y esperan inaugurarlos en 2026
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San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Así lo expresó Federico Heredia, profesor a cargo de 
los talleres de Folclore y Tango que junto a la 
“Fábrica de Trovadores” tuvieron su cierre en las 
"Peñitas Medaneras" de Rawson.

Garcés agregó: “Desde hace más de 10 años, el 
taller de tango y folclore se hace en verano. Se 
hacía inicialmente en Santa Lucía, pero desde el 
año pasado está por otros departamentos también, 
como es el caso de Rawson. Este año también, 
agregamos por primera vez el trayecto de la 'fábrica 

El acceso gratuito a actividades recreativas como 
estas, en espacios al aire libre, representa un 
enfoque inclusivo que permite a personas de todas 
las edades y condiciones participar. La posibilidad 
de asistir durante las vacaciones ha atraído a un 
público diverso, tanto en Rawson como en Santa 
Lucía. “Todos los talleres han tenido mucha 
concurrencia; estamos totalmente satisfechos con 
lo que ha sido esta oferta de talleres de verano, una 
vez más, y ahora ampliada”, expresó Laura Garcés, 
secretaria de Extensión Universitaria de la UNSJ.

Los Talleres de Verano 2025, pertenecientes a la 
Dirección de Cultura de la Secretaría de Extensión 
de la Universidad Nacional de San Juan (UNSJ), 
tuvieron su broche de oro en las "Peñitas 
Medaneras" de Rawson. La actividad fue el sábado 
pasado, de forma libre y gratuita, y se pudo disfrutar 
de tango, folclore y música popular en el Predio 
Gaucho José Dolores.

“Esto es una 
muestra de 
lo que logra la
Universidad en 
el territorio”

de trovadores', que lo vimos durante el año en 
distintos departamentos. La gente lo pidió, así que 
estamos muy felices de compartir estos tres 
talleres en el marco de las 'Peñitas Medaneras', en 
Rawson.”
Federico Heredia, encargado de los talleres de 
tango y folclore, destacó el balance positivo de 
estas actividades: "Esto es una muestra de lo que 
logra la Universidad en el territorio", haciendo 
referencia al éxito de los talleres, que no solo 
promueven la cultura, sino también la integración 
social y el disfrute colectivo.
Estos talleres ofrecen a los participantes una 
oportunidad única para conectarse con su 
identidad cultural a través de la danza, en un 
ambiente relajado: “En Rawson participaron 
personas de todas las edades; algunas conocían los 
pasos básicos y otras no. Y en Santa Lucía, el primer 
d ía  tuv imos a l rededor  de 100 personas 
aprendiendo y bailando. Algunos ya participan del 
taller anual en el Rectorado y otros asisten por 
primera vez.”
Además, Heredia destacó la energía positiva y 
festiva que caracteriza estas actividades, 
resaltando la calidad humana de los asistentes: "Es 
hermoso por la calidad de gente, por la onda, que 
siempre es muy festivo", concluyó, reafirmando la 
relevancia de estas iniciativas para fortalecer el 
tejido social.

E mail: lablenguas@ffha.edu.ar

Serán desde el 24 de febrero hasta el 6 de marzo. Los 
idiomas que se dictan en el primer cuatrimestre son: inglés, 
italiano, francés, portugués y chino mandarín. 

Si las personas interesadas se inscriben a más de un curso, 
abonan una sola inscripción. Los cupos son limitados.

Información general:

La Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes de la UNSJ, 
informa que están abiertas las inscripciones para los cursos 
de idiomas que ofrece el Laboratorio de Lenguas.

-  Estudiantes de grado y de posgrado de otras 
universidades.

Los cursos disponibles para el primer cuatrimestre (desde 
marzo hasta julio del 2025) son: chino mandarín, francés, 
portugués, inglés e italiano, en varios niveles y horarios. Las 
inscripciones estarán disponibles a partir del 24 de febrero 
al 7 de marzo de 2024. El inicio de clases será a partir del 10 
de marzo, las mismas serán presenciales y virtuales.

- Jubilados.

- Público en general, con condición de ser mayores de 18 
años al 30 de junio del año en que se empieza a cursar.
- Estudiantes de grado y de posgrado de todas las unidades 
de la UNSJ.

- Personal docente, investigadores, creadores, personal no 
docente de la UNSJ.

Para acceder a toda la información ingresar al siguiente 
link: www.ffha.unsj.edu.ar

El Laboratorio de Lenguas de la Facultad de Filosofía, 
Humanidades y Artes, con dependencia directa del 
Gabinete de Estudios en Lenguas Extranjeras, ofrece cursos 
de idiomas destinados a:

El curso de inglés tiene una prueba de nivel destinada 
únicamente para aquellos interesados en inscribirse por 
primera vez a un curso de inglés y que posean 
conocimientos del idioma. Las fechas para el formulario 
estarán disponibles el 26 y 28 de febrero en horario de 20 a 
21 horas.

El Laboratorio de 
Lenguas abre 
inscripciones para 
los cursos de idiomas
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Un paso más hacia el futuro 
de Altar en el desarrollo del 
cobre para energías limpias

Las intersecciones en DPDH028 (53,5 

metros a 7,79 % CuEq) y DPDH029 (157 

m e t r o s  a  2 , 1 6  %  C u E q )  s o n 

particularmente importantes porque 

son grandes pasos de mineralización 

«Lunahuasi continúa entregando 

intersecciones de cobre-oro-plata de 

muy alta ley en anchos considerables y 

con estos últimos resultados de 

perforación, que incluyen resultados 

positivos recibidos de nuestros pozos de 

paso más grandes hasta la fecha, 

estamos comenzando a extender 

s i g n i fi c a t i v a m e n t e  e l  s i s t e m a 

mineralizado y demostrar que en 

Lunahuasi tenemos una combinación 

rara de leyes muy altas y potencial de 

tamaño muy grande”, señaló Wojtek 

Wodzicki ,  pres idente  y  d i rector 

ejecutivo.

Seis plataformas de perforación están 

actualmente operando en el sitio con 

siete pozos completados y 12.800 

metros perforados. Se programó el 

inicio de dos plataformas adicionales 

antes de fines de febrero y el programa 

planificado se ha ampliado de 20.000 a 

25.000 metros.

NGEx Minerals dio a conocer otra 

actualización de su programa de 

perforación en curso de Fase 3 en el 

proyecto de cobre, oro y plata de alta ley 

Lunahuasi.

p r e v i a m e n t e  i n t e r c e p t a d a .  L a 

intersección en DPDH028 es más 

profunda y está al oeste de todos los 

pozos anteriores y está abierta en todas 

las direcciones. La intersección en 

DPDH029 está 470 m al sur de 

DPDH028 y se correlaciona bien con 

una gran estructura observada en DPDH 

021, 022, 027 y 028. DPDH029 es el 

mayor avance hacia el sur hasta la 

fecha.

“Estas son dimensiones mínimas: el 

depósito permanece abierto en todas 

las direcciones y cada pozo perforado en 

é l  h a  e n c o n t r a d o  m ú l t i p l e s 

intersecciones mineralizadas. Nuestro 

enfoque cont inúa s iendo seguir 

ampliando los l ímites e intentar 

determinar qué tan grande podría ser 

este depósito único”, aseguró Wodzicki.

Se han recibido resultados a una 

profundidad de 1060 metros y el pozo 

continúa perforándose hasta alcanzar la 

p r o f u n d i d a d  d e s e a d a .  L a s 

perforaciones realizadas hasta la fecha 

han encontrado mineralización en una 

extensión mínima de norte a sur de poco 

más de 1 km desde DPDH025 en el 

norte hasta DPDH029 en el sur, una 

extensión vertical mínima de poco más 

de 1 km y una extensión mínima de este 

a oeste de también poco más de 1 km.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Se recibió a un grupo de analistas financieros e inversionistas en 

Altar, quienes conocieron el campamento en alta montaña y 

aprendieron sobre las etapas del proceso de exploración y los 

próximos pasos del proyecto. 

Se compartió también cuales son los  planes para avanzar hacia 

la PEA en 2025 y un PFS en 2026, además de hablar sobre la 

actualización de recursos minerales y el acuerdo con Nuton - Rio 

Tinto, anunciado en noviembre. 

El recorrido incluyó la zona de operaciones y áreas clave de la 

etapa exploratoria. 

Agradecemos a quienes nos visitaron y nos dieron la 

oportunidad de mostrarles el rol crucial de Altar en el desarrollo 

del cobre para energías limpias.

Lunahuasi en San Juan vuelve a 
registrar intersecciones de cobre, 
oro y plata de “muy alta ley”
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C o n  e l  fi n  d e  g a r a n t i z a r  e l 

a b a s t e c i m i e n t o  d e  a g u a  e n 

c o m u n i d a d e s  j a c h a l l e r a s ,  s e 

concretará una nueva perforación en el 

predio de la Planta Potabilizadora de 

Villa Mercedes con la disposición de 

$150.233.468,93 a  t ravés  de l 

F ide icomiso de In f raest ructura 

Gualcamayo y el Fideicomiso Fase VI-

Veladero, cada uno aportando el 50% 

de la financiación.

S e  t r a t a  d e l  F i d e i c o m i s o  d e 

Infraestructura Gualcamayo y del 

Fideicomiso Fase VI-Veladero, cada uno 

aportando el 50% de la financiación, 

p a r a  l a  d i s p o s i c i ó n  d e 

$150.233.468,93 con lo que se 

concretará una nueva perforación en el 

predio de la Planta Potabilizadora de 

Villa Mercedes.

La iniciativa tiene como objetivo 

r e f o r z a r  l a  c a p a c i d a d  d e 

abastecimiento de agua potable en las 

localidades de Gran China, La Frontera, 

Fideicomisos mineros permitirán abastecimiento de agua 
a comunidades de Jáchal

Este proyecto surge como respuesta al 

imprevisto ocurrido el 17 de enero de 

2024, cuando durante tareas de 

mantenimiento, se desmoronaron las 

paredes del pozo existente, afectando 

la provisión de agua potable en la zona. 

Ante esta situación, el Ministerio de 

Minería de San Juan, administrador del 

fideicomiso, ha tomado medidas para 

garantizar un suministro continuo y 

seguro de agua potable para todas las 

comunidades afectadas.

Costa Canal, Villa Mercedes y sus zonas 

aledañas, mediante la ejecución de una 

nueva perforación en el predio de esta 

planta potabilizadora.

Esta tarea implica el trabajo en 

conjunto con expertos de OSSE, para el 

desarrollo del proyecto pertinente y la 

ejecución de obras específicas que 

además de la perforación mencionada, 

implicará la ejecución del revestimiento 

del piso de la Cisterna N°2 con mortero 

1:3 y el pintado de todo su interior con 

Por otra parte, para la ejecución de la 

p e r fo r a c i ó n  s e r á  n e c e s a r i o  e l 

d e s a r m a d o  d e  d o s  p a ñ o s  d e l 

a lambrado  o l ímp ico  de l  c ie r re 

perimetral existente, y la posterior 

pintura epoxi sanitaria. Previo a esto 

deberá efectuarse la anulación de las 

interconexiones existentes entre sus 

dos secciones.

construcción en su lugar, de un portón 

de acceso vehicular según plano tipo 

“TOC-PPCP-1-R1”.

El Ministerio informa que se estarán 

comunicando los avances y cualquier 

actualización relevante a la comunidad, 

agradeciendo su comprensión y apoyo 

en esta importante iniciativa.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Encuentro clave para mejorar la calidad 
de inversión en comunidades mineras

Durante el encuentro, se subrayó la importancia de 

alinear las acciones del Estado y las empresas 

mineras, crear un espacio de ar ticulación 

intersectorial por departamento (Jáchal, Calingasta e 

Iglesia), definir líneas prioritarias de acción en 

Educación, Salud, Agricultura y Turismo, e identificar 

áreas de actuación conjunta. Estas medidas buscan 

promover el trabajo colaborativo y ordenado entre el 

sector público y privado, parta generar acciones 

socialmente relevantes y enmarcadas en las 

necesidades de desarrollo comunitario.

“Llegar a esta instancia es dar el paso a las 

concreciones y una manera de demostrar el 

compromiso con la gente de las comunidades, de 

llevar a la acción las propuestas que resaltaron como 

parte de sus necesidades”, destacó en el encuentro 

el ministro Juan Pablo Perea; en tanto que Emilio 

La convocatoria, realizada por el secretario General 

de la Gobernación, Emilio Achem, y el ministro de 

Minería de San Juan, Juan Pablo Perea, tuvo como 

objetivo poner en conocimiento a las empresas, de 

las necesidades detectadas en la Actualización del 

Plan Estratégico de Desarrollo en los departamentos 

mencionados, una labor desarrollada en 2024 en 

conjunto entre el Consejo para la Planificación 

Estratégica de San Juan (CoPESJ) y la Secretaría de 

Desarrollo Minero Sustentable del Ministerio de 

Minería.

Achem, secretario de Gobierno, resaltó a la ocasión 

como “un modelo de sinergia de participación 

público y privada, que establece las bases del 

modelo de desarrollo que queremos para provincia”. 

Por su parte Mariana Azcona, directora de Desarrollo 

Sustentable del ministerio, destacó la predisposición 

de las empresas en las diferentes etapas e insto a 

seguir en la línea del trabajo colaborativo.

Estuvieron presentes en la reunión, representantes 

de: Mina Veladero 

(Barrick – Shandong), 

Mina  Gua lcamayo 

(Minas Argentinas), 

Mina Casposo (Austral 

G o l d ) ,  p r o y e c t o 

H u a l i l a n  ( G o l d e n 

Mining),  proyectos 

Josemaria y Filo del 

Sol (Vicuña Corp). 

Asimismo, formaron 

parte del encuentro y 

dieron detalles sobre 

su  t raba jo  en  las 

comunidades ,  las 

integrantes del equipo 

del CoPESJ; Anamaria 

Lillo, Sofía Porolli y 

Soledad Etchevarría.

A lo largo de 2024 y a través de la actualización del 

Plan Estratégico Provincial, se llevaron a cabo 

diversas etapas que incluyeron jornadas con actores 

clave de las empresas mineras, gobiernos 

municipales y referentes locales. Asimismo, se 

realizaron reuniones en los departamentos mineros, 

donde representantes de las comunidades 

expusieron de primera mano sus necesidades.

La Agrupación Peronista 8 De Octubre

Nacimiento Gral. Juan Domingo Perón

PROPONE

CARLOS ÁNGEL CABRERA

G O B E R N A D O R

Por San Juan 2027

A este candidato lo elige USTED volver a Perón
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Expectativa de la UOCRA San Juan 
para marzo, por la promesa de que 
se reactiven obras con plata provincial

La expectativa de un anuncio oficial 

sobre varios proyectos de construcción 

que demanden trabajadores del sector es 

grande, después de un parate de las 

obras con fondos nacionales que se 

profundizó en 2024 con la llegada al 

poder de Javier Milei. Marcelo Orrego 

encaró durante el año pasado con fondos 

provinciales la reactivación de los 

pr oyectos clave,  par t icularmente 

viviendas, y sería él quien en un corto 

plazo anuncie las perspectivas para este 

año.

Hay intriga sobre cuáles son esas obras, 

de hecho se las transmitieron a UOCRA 

«Hay intención del gobierno provincial, 

del gobernador, a partir de marzo, crear 

algunas obras de la provincia, así que 

estamos esperando», dijo el secretario 

Adjunto de la UOCRA de San Juan, 

Alberto Tovares, tras reunirse días atrás 

con el ministro de Infraestructura local, 

Fernando Perea.

La UOCRA de San Juan se reunió con el 

Gobierno Provincial y le adelantaron que 

se vienen importantes anuncios de 

Marcelo Orrego sobre obras públicas 

para el mes que viene.

Según dijo el gremialista, en diálogo con 

Radio Sarmiento, «la semana pasada 

tuvimos una reunión con el ministro 

donde nos comentó que el tema nacional 

sí  es complicado, no hay muchas 

perspectivas de obras grandes, y me 

comentó que hay intención de que haya 

una reunión con la gente a nivel nacional. 

Pero me dijo que hay intención del 

gobierno provincial, del gobernador, a 

partir de marzo, de lanzar obras de la 

provincia».

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Aumento salarial y adicional por 
zona para trabajadores mineros 
tras acuerdo entre ASIJEMIN 
y VICUÑA 

*Incremento en los haberes: 3% desde el 1 de marzo, aplicable sobre el 

sueldo básico de cada trabajador minero vigente en el mes de febrero.

En esta ocasión, se aplicó el Convenio Colectivo de Trabajo 789/21 del 

sindicato jerárquico minero, en el cual se acordó en la mesa paritaria el 

aumento del adicional por zona y la escala salarial, quedando de la 

siguiente manera:

*Recomposición en los salarios: 5% a partir del 1 de mayo, calculado 

sobre el salario básico de cada trabajador profesional y técnico minero 

vigente en el mes de abril de este año.

*Aumento del adicional por zona: 20% calculado sobre el concepto 

denominado «Sueldo Básico», que entrará en vigor a partir del 1 de marzo 

de 2025.

El acuerdo paritario fue representado por el Secretario General, Marcelo 

Mena Muñoz, y Humberto Coria, Director de Capacitación y Formación de 

ASIJEMIN. Por parte de Desarrollo de Prospectos Mineros S.A., 

participaron Gustavo Bufaliza, Director de Recursos Humanos; su 

apoderado y Superintendente de Recursos Humanos, Ángel Guardia; con 

la asistencia de Javier Adrogué, en su carácter de Asesor Técnico.

pero Tovares afirmó que se comprometió 

a que sea el gobernador quien haga los 

anuncios. No obstante, una de las obras 

que se viene anticipando desde el 

Gobierno Provincial que viene con 

buenas perspectivas es el Túnel de 

Zonda.

Tovares expresó sobre este proyecto en 

particular que «creo que sería una 

prioridad. Desde el año pasado que 

venimos peleando para que se dé esa 

obra, que es una obra para nosotros más 

que importante. Así que, bueno, creo que 

también estaría dentro de esas obras que 

puede estar anunciando».

Ta m b i é n  s e  e s p e r a  q u e  s e  d é  l a 

construcción del camino de Josemaría: 

«me dijo que se estaría definiendo en 

esta semana, cuando termine febrero, y 

ya creo que eso, con los comentarios que 

ellos tienen, para mar zo también 

estaría». Apuntó que hablando con la 

minera el año pasado les adelantaron 

que podrían tomar entre 120 y 180 

trabajadores.

Por otro lado, en la Ruta 40 Sur los 

trabajos para convertir en autopista el 

tramo entre Tres Esquinas y Cochagual 

(Sarmiento) están empezando a tomar 

ritmo y desde la UTE a cargo de la obra 

informaron que esperan tomar hasta 150 

obreros este año.

Sobre la construcción de viviendas, Perea 

no le comentó en particular nada, afirmó 

el gremialista, pero ya se adelantó 

oficialmente que para este año el 

Instituto Provincial de la Vivienda (IPV) 

busca entregar alrededor de 1.400 

viviendas en San Juan.
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Atentos y dedicados a cada disciplina, nuestras chicas y chicos se esfuerzan y 

destacan en cada equipo, entrenando y dejando todo en la cancha para obtener el 

objetivo.

Libres, como les gusta, tomando sus decisiones como debe ser y con todo nuestro 

apoyo, estamos construyendo el proyecto deportivo nunca antes pensado en cada 

rincón de Angaco.

Éxitos en cada nueva competencia

Mis jóvenes, adolescentes y adultos van por más y nosotros estamos a su lado.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

La Municipalidad de 9 de Julio 

continúa con su plan de limpieza y 

mejora de dist intas zonas del 

departamento. En esta oportunidad, 

se están llevando a cabo trabajos de 

limpieza en la banquina de la Ruta 

Provincial N° 182 - Calle Zapata, en el 

tramo comprendido entre la Ruta 

Nacional N° 20 y la Ruta Provincial N° 

195 - Calle Florida.

Estos trabajos, realizados con 

maquinaria vial municipal, buscan no 

9 DE JULIO: 

Limpieza de banquinas en la Ruta 
Provincial N° 182 - Calle Zapata

so lo  embe l lecer  la  zona  que 

representa la entrada a la Villa 

Cabecera  y  su  conex ión  con 

Chacritas, sino también mejorar la 

seguridad vial para quienes transitan 

por este sector.

Con estas acciones, reafirmamos 

nuestro compromiso de seguir 

trabajando por un 9 de Julio más 

ordenado, seguro y que nos llene de 

orgullo a todos los vecinos.

Fin de ciclo para los pequeños de 
Manitos Laboriosas nuevejulinos

Qué orgullo ver el crecimiento de estos niños, a través de los hábitos 

saludables y buenos valores que se infunden en el programa. ¡Felicidades a 

los maestros, psicólogos, psicopedagogos y todos quienes hicieron este 

espacio posible!

Mediante un emotivo acto en el que participaron el intendente Daniel Banega 

y representantes de la Dirección de Niñez, despedimos el ciclo de Jardines de 

Cosecha. 

Continúan las obras para mejorar 
el suministro de agua en la zona 
de Fiorito, 9 de Julio

La Municipalidad de 9 de Julio, en su compromiso continuo por mejorar la 

calidad de vida de los vecinos, informa que se encuentra colaborando 

activamente para solucionar un problema relacionado con el suministro de 

agua en la zona de Fiorito.

La Municipalidad reafirma su compromiso de seguir trabajando junto a la 

comunidad para brindar soluciones concretas y mejorar la infraestructura 

básica de los barrios.

En este marco, el municipio ha dispuesto la entrega de materiales y cañerías 

necesarias para optimizar la red de abastecimiento, así como el préstamo de 

una bomba de 7,5 HP que permitirá mejorar la propulsión y el caudal del 

suministro de agua en el sector afectado.

ANGACO

Jóvenes Deportistas de Angaco, raíz 
y embajadores de un gran proyecto 
deportivo

Siguen las obras de la construcción 
de un nuevo puente y pasante de 
calle Alem y Segovia en Angaco
Esta importante obra permitirá la 

fluidez del tránsito y la seguridad 

v e h i c u l a r  y  p e a t o n a l ,  e 

implementará el nuevo recorrido del 

transporte público en la zona, 

anticipándose a lo que será el nuevo 

servicio de salud a través de la 

construcción del Hospital Dr. 

Alfredo Rizo Esparza.
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El trabajo incluyó el retiro de 600 m³ de escombros y se realizaron trabajos para 

reforzar la pintura en cordones y ochavas. Además, se realizó la instalación de 

dos portales de ingreso a la Ciudad en los sectores sur y norte que, con tres 

metros de altura e iluminación, dan la bienvenida a quienes llegan a la capital 

sanjuanina.

La intendente recorrió las obras de renovación que mejorarán la calidad de vida 

de los ciudadanos en uno de los accesos más importantes de la Ciudad.

En esta recorrida, la intendente estuvo acompañada por el subsecretario de 

Control de Gestión, Arq. Raúl Vila; el secretario de Planificación, Arq. Gustavo 

Jofré; el secretario de Gobierno, Dr. Leandro Fernández, y el secretario de 

Servicios y Ambiente, Gustavo Giner, quienes dialogaron con vecinos y 

comerciantes de la zona que pusieron en común sus inquietudes. Es a través del 

contacto directo con los ciudadanos, que la gestión municipal de Susana Laciar 

busca priorizar el bienestar y la calidad de vida de los vecinos, reafirmando el 

compromiso con la mejora constante de los espacios públicos.

La Dra. Susana Laciar visitó las obras de mejoramiento en un trayecto de 500 

metros de la Avenida Rawson, comprendido entre Juan Jufré y Monteagudo. Este 

tramo, clave para el acceso diario a la Ciudad, fue intervenido para optimizar la 

infraestructura urbana. Entre las tareas realizadas, se destacan la renovación de 

30 luminarias y la parquización de más de 2000 m², mejorando la estética y la 

transitabilidad en la zona.

Susana Laciar recorrió las 
obras que mejoran el 
ingreso a la Ciudad

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

CAPITAL

El Carnaval volvió a la 
Ciudad de San Juan 

La Plaza de Trinidad fue el punto de 

encuentro donde vecinos, familias, 

Uniones Vecinales e instituciones se 

unieron para celebrar el carnaval, 

recuperando el espíritu de comunidad 

y alegría que caracteriza a nuestra 

Ciudad.

Con una gran par t icipación, la 

comunidad de Capital se sumó a esta 

celebración en la Plaza de Trinidad, 

fortaleciendo el espíritu de comunidad 

Queremos felicitar especialmente a la 

Unión Vecinal del Barrio Bardiani y la 

Unión Vecinal Saturnino Sarasa, que 

se destacaron y fueron reconocidas 

p o r  s u  c r e a t i v i d a d .  Ta m b i é n 

extendemos nuestro agradecimiento a 

todas las inst i tuciones que se 

animaron a participar, contribuyendo a 

hacer de esta fiesta un espacio de 

encuentro para toda la comunidad.

y tradición.
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A lo largo de dos noches, la ciudad de Caucete recibió 

a más de cien mil personas en el Predio Municipal 

para celebrar la 25° edición de la Fiesta Nacional de 

la Uva y el Vino, la más importante del este 

sanjuanino.

La Fiesta Nacional de la Uva y el Vino 2025 llegó a su 

fin con un gran número de espectadores, que superó 

ampliamente las expectativas del Gobierno 

municipal. Según datos de la Dirección de Seguridad 

y Protección Civil, 60.000 sanjuaninos se hicieron 

presentes en el Predio Municipal, ubicado en la ex 

Bodega El Parque, para celebrar las Bodas de Plata 

de la FNUV. Estos números son una muestra del alto 

grado de aceptación que tuvo la festividad, luego de 

ser suspendida en su edición 2024.

El inicio de la segunda noche estuvo marcado por la 

apertura, en horas de la tarde-noche, de las puertas 

de ingreso al Predio Municipal. Al acceder al campo, 

La Fiesta Nacional de la Uva y el 
Vino convocó a más de 60 mil personas 

Como se ha vuelto tradición en estos últimos años, 

desde la asunción de Romina Rosas como 

intendenta del departamento, la Elección de la 

Anfitriona de la FNUV protagonizó uno de los 

Con el progreso de la noche, los primeros puntos 

artísticos fueron haciéndose presentes en el 

escenario mayor. La presentación de la Academia de 

Adultos Mayores marcó el inicio de lo que sería una 

jornada festiva única, con sonidos procedentes del 

folklore, el rap y el cuarteto.

los visitantes se encontraban con una amplia 

propuesta cultural, comercial y gastronómica, 

pensada para toda la familia. Uno de los stands que 

mayor curiosidad provocó entre los visitantes fue el 

de “Caucete, Camino de Fe”, una novedosa oferta de 

turismo religioso impulsada por la Agencia de 

Desarrollo Económico Local con el fin de promocionar 

los principales destinos religiosos de Caucete.

momentos más destacados de la noche. Con una 

propuesta orientada a fortalecer el turismo en 

Caucete, la joven María Luján Castro fue quien 

resultó electa como Anfitriona de esta 25° edición, 

mientras que María Sol García fue electa como 

Segunda Anfitriona. 

Una vez finalizado el acto, el escenario mayor recibió 

a Luciano Pereyra, uno de los artistas más 

aclamados en la escena nacional. El cantante, 

reconocido por la intendenta de Caucete con la 

distinción Huésped de Honor, hizo vibrar a todo el 

público presente con un repaso por sus grandes 

éxitos. Finalmente, con la presentación de Omega, la 

famosa banda sanjuanina de cuarteto, la FNUV cerró 

con broche de oro una edición histórica que, a lo largo 

de dos jornadas, convocó a más de 100 mil personas 

para celebrar la cultura y la identidad caucetera.

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

CAUCETE

San Martín vibró 
con el "Carnaval de 
la Familia 2025"

Los días 21 y 22 de febrero, la Municipalidad de San Martín celebró con gran éxito 

el "Carnaval de la Familia 2024" en el Boulevard Cruz Godoy del distrito de La 

Puntilla.

El evento, que ya se ha convertido en una tradición en el departamento, ofreció dos noches 

inolvidables llenas de color, música y alegría para toda la familia. El escenario se vistió de fiesta 

para recibir a murgas, comparsas, carruajes y máscaras sueltas, que desplegaron todo su talento y 

creatividad ante un público entusiasta.Uno de los momentos más emotivos fue la elección de la 

reina infantil, donde niñas de diferentes distritos brillaron con luz propia, representando la belleza y 

el espíritu del carnaval. Un jurado de expertos tuvo la difícil tarea de elegir a las mejores en cada 

rubro, premiando la participación y la excelencia artística.
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En esta edición participarán 4 agrupaciones: Villa 

Paula, Imperio, Juventud y Amistad y Costa Norte; 

que hacen un total de más de 800 artistas en 

escena. Cabe destacar que cada agrupación se 

prepara con un año de anticipación confeccionado 

la indumentaria, coreografías, temáticas, alegorías, 

y todo lo necesario para mostrar un show artístico 

de primera. A su vez en el espectáculo también se 

presentará la Delegación Oficial del Carnaval quien 

estará a cargo de la apertura del mismo. 

Aquí no solamente trabajan los artistas que se 

muestran en escena, sino cientos de trabajadores y 

trabajadoras que de manera indirecta colaboran 

con la puesta en funcionamiento de dicho Carnaval: 

modistas, costureras, estilistas, maquilladores, 

soldadores, herreros, artesanos, sonidistas, 

iluminadores, obreros, trabajadores municipales, 

equipos de seguridad, logística de traslado, equipos 

de salud, entre otros. De esta manera se logra 

convertir al Carnaval en una Industria Cultural, que 

Chimbas se prepara para una nueva edición del 

Carnaval de Chimbas, el Carnaval de San Juan, el 

cual se realizará el 28 de febrero, 1 y 2 de marzo en 

el Corsódromo Costanera Complejo Ferial San Juan, 

uno de los escenarios naturales más imponentes de 

la provincia.

El Carnaval de Chimbas, el Carnaval de 
San Juan vuelve a desplegar su magia

El recorrido, de 800 metros, será de Oeste a Este y 

se dispondrán tribunas tubulares y pantallas 

gigantes para que los asistentes puedan observar 

en detalle el espectáculo.  A su vez las personas 

podrán llevar su silla. 

Cabe resaltar que, como en ediciones anteriores, 

estará prohibida la venta y consumo de alcohol en el 

Corsódromo, como así también la utilización de 

espuma, la cual afecta a los trajes de los artistas y 

su desenvolvimiento en la pista de baile.

genera trabajo y da oportunidades para cientos de 

personas.

La novedad de esta edición será la presentación de 

marionetas gigantes confeccionados por el artista 

sanjuanino David Gardiol como así también la 

comparsa invitada Mari Mari, una de las más 

significativas del país quien llegará nuevamente 

para deleitar a los fanáticos.

Es importante reconocer que esta es la edición 26 y 

que el Carnaval de Chimbas es el más antiguo de 

San Juan, con mayor trayectoria y reconocimiento a 

nivel nacional, ubicándolo como uno de los mejores 

de Cuyo. 

De esta manera se promete un espectáculo 

maravilloso que se podrá disfrutar durante 3 noches 

y el cual crece edición tras edición. 

LOS TRABAJADORES MINEROS
SIEMPRE EN CRECIMIENTO 

Y FORTALECIMIENTO
DE NUESTRA INDUSTRIA

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Fiesta del  agua y color: así se vivió el carnaval en Iglesia

Este año, el evento rindió homenaje a Nancy 

Muñoz, una figura emblemática de la murga El 

Rebujito, una de las primeras murgas de la región 

El departamento de Iglesia se vistió de fiesta este 

fin de semana para celebrar la 23° edición del 

Carnaval en la localidad las Flores, un evento que, 

con más de 50 años de historia, sigue siendo uno 

de los más esperados por los habitantes de la 

zona. Con un marco de público impresionante, 

murgas, música y mucha agua, la plaza General 

San Martín se convirtió en el epicentro de la 

alegría y el color.

que sigue en pie gracias al legado de sus 

fundadores. "Nancy nos recordó los primeros 

pasos de esta murga, que hoy es un símbolo de 

nuestra identidad". A pesar de las altas 

temperaturas que azotaron a la provincia de San 

Juan durante el fin de semana, los habitantes de 

Iglesia no se amedrentaron y celebraron con todo. 

"Se mandaron la chaya con agua en el centro de la 

plaza General  San Martín".  El  agua fue 

protagonista indiscutida de la fiesta, con baldes, 

botellas y hasta espuma, creando un ambiente de 

diversión y frescura.

El corso contó con la participación de murgas 

locales e invitadas. El colorido de los trajes, la 

energía de los bailarines y la música en vivo le 

dieron un toque mágico a la celebración.

La fiesta culminó con un espectáculo musical a 

cargo de Janet Muñizaga y su orquesta, junto con 

la Banda La Jota, quienes pusieron el broche de 

oro a una jornada inolvidable. Fue increíble lo que 

se vivió en el departamento de Iglesia. Alegría, 

diversión, espuma, harina, pero por sobre todas 

las cosas, el agua fue el escenario fundamental.

CHIMBAS
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Los más pequeños cabalgaron con el corazón gaucho 
en la 11ª edición de la Cabalgata de los Niños en Jáchal
Con emoción y orgullo, Jáchal vivió una 

nueva edición de la Cabalgata de los 

Niños, un evento que reúne a los más 

pequeños  en  to rno  a  nues t ras 

tradiciones. Cientos de famil ias 

acompañaron el recorrido por las calles 

del departamento, donde vecinos y 

vecinas salieron a saludar a los jinetes.  

Uno de los momentos más emotivos fue 

la parada en el Cementerio Municipal, 

donde se rindió homenaje a los gauchos 

fallecidos en la Tumba de Gerónimo 

Giménez. Luego, el paso por el monolito 

en honor al Comandante Cabot reforzó 

el espíritu histórico de la jornada, hasta 

llegar al Vivero Municipal, donde los 

par t ic ipantes disfrutaron de un 

almuerzo a la alforja con comidas 

Por  p r imera  vez ,  los  pequeños 

presentaron la puesta en escena del 

"Romance de los Caballos". Además, la 

música en vivo de Whipala, Los Aballay y 

Los Capayanes llenó de alegría el cierre 

del evento.  

El intendente Matias Espejo  junto al 

presidente de la Regional de Gauchos 

de Jáchal, Carlos Alonso, el Centro 

Nativista "Los Gauchos del Viejo Jáchal" 

y diversas agrupaciones gauchas del 

depar tamento,  acompañaron e l 

recorrido, reafirmando el compromiso 

con la preservación de nuestras raíces.  

Un año más, nuestros niños y niñas 

honraron la tradición con orgullo.

típicas como empanadas y un gran 

asado a la parrilla.  

Diario Las NoticiasSan Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

JÁCHAL



Diario Las Noticias

Departamentales . 19www.diariolasnoticias.com

San Juan, Martes 25 de Febrero de 2025

Polideportivo 
Brisas del Sauce 
en Santa Lucía

 El playón está listo y seguimos avanzando en la 

construcción de cunetas para desagüe pluvial, la 

colocación de pilares para luminarias LED y la 

construcción de senderos. 

El plan de trabajo de Vicuña para 2025 se 

centrará en la perforación exploratoria, la 

es t imac ión  de  recursos  minera les ,  la 

planificación minera, la metalurgia, los estudios 

de hidrología y el inicio de la construcción de 

caminos de acceso.  Paralelamente,  se 

completarán los estudios de ingeniería y análisis 

comparativos en preparación para futuros 

permisos y un informe técnico que delinee un 

proyecto integrado.

Estamos llegando a cada rincón y barrio de 

nuestro departamento. Queremos mostrarte 

cómo continuamos con la construcción del 

Polideportivo Brisas del Sauce. 

El equipo gerencial de Vicuña estará liderado por 

Dave Dicaire, como Gerente General, quien 

anteriormente lideró el proyecto Josemaria como 

Vicepresidente Ejecutivo del Proyecto Josemaria 

para Lundin Mining desde agosto de 2022.

Gracias a Juan José Orrego, intendente 

municipal, por su compromiso con todas las 

familias santaluceñas. Cada día que pasa falta 

menos para poder disfrutar de todas las 

actividades que más te gustan al aire libre.

El intendente de Rawson, Carlos 

Munisaga, encabezó el acto de 

premiación del Concurso Literario 

“Palabras que Renacen” , en el marco 

de la 15° Feria Provincial de la Cultura 

Popular y el Libro . La iniciativa, 

organizada por la Municipalidad de 

Rawson a través de la Dirección de 

Cultura , contó con el respaldo del 

Fondo Editorial de la Cámara de 

Diputados de la Provincia.

El espíritu del concurso radica en 

fortalecer los lazos con la comunidad 

literaria, impulsando la escritura y 

fomentando el hábito de la lectura, uno 

de los principales objetivos de la 

gestión municipal. Desde 2016, el 

Concurso Provincial de Literatura ha 

convocado a escritores de toda la 

provincia, provenientes de diversos 

ámbitos y con distintos niveles de 

formación, quienes han compartido 

sus obras en los géneros narrativo y 

lírico. La convocatoria 2024 , en el 

marco de la 15° Feria Provincial de la 

Cultura Popular y el Libro, tuvo como 

lema: “Palabras que Renacen” , en 

alusión a la temática del evento 

centrada en el Renacimiento.

El certamen reunió a casi 60 escritores 

sanjuaninos y distinguió la creatividad 

y excelencia en narrativa y lírica. 

Munisaga destacó su impacto cultural 

y anunció la 16° edición de la Feria.

Rawson reconoció el talento 
literario con la premiación de 
“Palabras que Renacen”

Para la selección de los textos 

premiados, se valoró especialmente la 

originalidad de la voz del autor, su 

capacidad de interpretar el presente y 

sus problemáticas, el uso preciso del 

vocabulario y manejo de recursos 

retóricos, la coherencia del universo 

narrativo y la adecuación a los géneros 

literarios.

Asimismo, subrayó la necesidad de 

segui r  t rabajando en conjunto 

"Municipios, gobierno provincial, 

legislatura, escritores y lectores 

debemos fortalecer esta política 

cultural en el tiempo".

 Anunciamos con orgullo que este año 

también realizaremos la 16° Feria de 

la Cultura Popular y el Libro, porque 

creemos en su valor como espacio de 

encuentro y crecimiento”.

El intendente de Rawson, Carlos 

Munisaga, resaltó la importancia del 

c e r t a m e n  y  s u  i m p a c to  e n  l a 

comunidad, destacando que la cultura 

y  l a  l i t e r a t u r a  s o n  p i l a r e s 

fundamentales para el crecimiento 

c o l e c t i vo :  " E l  l i b ro  c o n s t r u ye 

comunidad, une no solo a quienes 

formamos parte de un tiempo y un 

espacio determinado, sino también 

i n te r g e n e r a c i o n a l m e n te .  D e j a 

marcada una época, una cultura, una 

expresión, sentimientos que perduran 

y unen a las próximas generaciones".

Rivadavia se prepara 
para la edición 2025 
de la "Fiesta 
Rivadavia en Colores"

Además de la música, los asistentes 

podrán disfrutar de una feria de 

emprendedores con productos 

locales, un Patio Cervecero para los 

amantes de las bebidas artesanales, 

y una Plaza Kids con actividades y 

entretenimiento para los más chicos. 

El evento también contará con arte en 

vivo, ofreciendo un espacio para los 

artistas locales que compartirán su 

talento con los presentes.

La esperada "Fiesta Rivadavia en 

Colores" regresa en su edición 2025, 

prometiendo una jornada llena de 

música, cultura y entretenimiento 

para toda la familia. El evento se 

llevará a cabo el lunes 3 de marzo, 

desde las 18 hs, en el Parque de 

Rivadavia, con entrada libre y 

gratuita.

Uno de los principales atractivos será 

la variada oferta musical, que incluirá 

a artistas locales y nacionales. Entre 

ellos se destacan Omega, uno de los 

grupos más representativos de la 

escena local, y los reconocidos 

Campedrinos, con su propuesta de 

folklore tradicional, además de Dale 

Q' Va, una banda de cuarteto que 

promete poner a todos a bailar.

Para darle un toque especial al 

evento, la municipalidad sorteará 

una moto 0 Km entre aquellos que 

e s t é n  a l  d í a  c o n  l a s  t a s a s 

municipales, una oportunidad única 

para los vecinos de la zona.



PROYECTOS LOS AZULES, 

MINERÍA Y SUSTENTABILIDAD

Cada uno de nuestros profesionales aporta su conocimiento para hacer 

posible el desarrollo de una minería más eficiente y responsable.

En Los Azules, implementamos nuevas tecnologías para optimizar nuestros 

procesos de exploración del Proyecto. A través del uso de drones equipados 

con sensores de aeromagnetometría, medimos variaciones magnéticas del 

terreno para mapear el subsuelo, identificar minerales metálicos y acceder a 

través de esta tecnología a zonas de difícil exploración. 

En conjunto con el equipo de DAMS , esta tecnología nos permite reducir el 

impacto ambiental, ya que estos nos proporcionan datos clave que permiten 

tomar decisiones más responsables en cada etapa del proyecto. 


